

Fuentes de Valdepero. Muralla

La población estuvo rodeada por una muralla ya desaparecida, aunque una vista aérea de la localidad permite apreciar aún el trazado de la misma, con su típica forma ovalada en la que se engloba la iglesia parroquial, quedando en su exterior el castillo. Parte de sus lienzos se han reaprovechado para reedificar sobre ellos nuevas viviendas.

En 1828 la muralla ya debía haber desaparecido, según el testimonio que nos deja Raimundo Ruiz, un viajero que realiza una visita a la villa.

Como recuerdo de la misma, aún se mantiene en pie una de las puertas de acceso al recinto. Está situada al Norte de la calle Mayor, permitiendo la comunicación con la vecina localidad de Monzón de Campos. Está construida en piedra de sillería, terminada con arco de medio punto, muy similar a la de la localidad de Autilla del Pino.



Ha sido restaurada en varias ocasiones, la última a finales del pasado siglo, cuando se realizó una consolidación de las piedras existentes, así como reposición de las que faltaban en la parte superior. Se efectuó también una limpieza del mismo, eliminación del cableado externo y colocación del escudo en el centro.

Al Sur de la calle Mayor, cerca ya del Castillo que se encontraba extramuros de la villa, se aprecian restos de la jamba de otra de las puertas, la que conducía a Palencia. Debía tener un aspecto similar a la puerta Norte.

Probablemente contaba también con alguna otra puerta o portillo tanto al Este como al Oeste de la población, como parece corroborar la existencia de la puerta del Arrabal, situada en la travesía que cruza la calle Mayor por delante de la portada Sur de la iglesia de Nuestra Señora de la Antigua